

## 親切運動の取組について

学校名 入善町立入善小学校  
児童数 263名

### 1 親切運動の取組の紹介

#### (1) 縦割り班活動

1～6年生の縦割り班活動に取り組んでいる。主な活動時間は、給食時、清掃時、入小タイムである。

給食時には、ランチルームで縦割り班による配膳・食事・片付けを行い、上級生が下級生に配膳の仕方を教えたり、給食の量を調整したりしている。

清掃は、学校全体の割り当て場所を、縦割り班で行っている。場所は2週間交代で、次の清掃場所や役割分担は、給食時や入小タイムに6年生が伝え、自分が使わない場所の掃除も行っている。掃除のやり方を教え合う思いやりが見られる活動である。

入小タイムは、水曜日の大休憩時に縦割り班遊び等の活動をしている。6年生が内容を企画し、異学年同士が交流を深めることで、より一層仲良くなっている。

他にも、ペア学年（1と6年、2と5年、3と4年）による学校畑での苗植えや収穫作業等を行い、思いやりの心を育てている。



#### (2) 児童発案・企画による自由参加のイベント

委員会活動で児童発案・企画による自由参加のイベント

（鬼ごっこ大会、大縄大会、タブレットを使用したゲーム大会等）を大休憩時に随時行っている。「なかよしの輪を広げたい」「全校児童が笑顔になってほしい」という願いから各委員会が企画し取り組んでいる。イベントの内容に合わせて様々な学年の児童が自由に参加し、交流を深め合っている。



#### (3) 挨拶運動

6月と10月に「さわやか挨拶運動」に全校で取り組んでいる。地域の方やペア学年と一緒に一週間行い、事前に、各学級で挨拶の意義について指導をしてから取り組んでいる。また、通年での挨拶運動も行っている。



### 2 親切運動に取り組んで

#### (1) 取組の成果

縦割り班活動を通して、異学年同士の交流が生まれ、人を思いやる心が育ってきている。6年生や委員会の児童が中心となり地域の方と一緒に取り組んだ挨拶運動では、積極的に挨拶をする姿が見られた。

#### (2) 課題と今後に向けて

活動の意義を伝えることや活動後の振り返りを充実させていきたい。中心となる児童だけではなく、全校で挨拶やボランティア活動に引き続き取り組んでいきたい。